

Petit à Petit

«Le bruit ne fait pas de bien, le bien ne fait pas de bruit»



Mécanique Sans Frontières

N°199

Septembre 2016

**PROCHAINES REUNIONS
A 18H30**

27 Octobre 2016

24 Novembre 2016

L'ASSOCIATION

7 Avenue de Labarde
33300 Bordeaux Bacalan

Téléphone

05 56 39 67 30

Mail

mecasf33@gmail.com

Blog

www.mecasf.wordpress.com

Rappel

Faites nous parvenir votre adresse personnelle "Mail" à l'adresse Mail ci-dessus. Ceci nous permettra ainsi de faire des économies de timbres...

Bonjour à tous,

Le début de l'année a été marqué, par l'élection du nouveau Bureau de MécaSF et de son Président, **Patrick Beaulieu**. Celui-ci, ancien trésorier jusqu'à fin 2015, a été remplacé en 2016 par Michel Delapeyronnie.

Début Juin, a eu lieu notre Assemblée Générale, et conformément à nos statuts, un tiers du Conseil d'Administration a été renouvelé ce jour-là.

Toute l'équipe de MécaSF a maintenant retrouvé la sérénité et le calme nécessaires pour pouvoir accomplir les tâches qui permettent à notre association de fonctionner correctement, à Bordeaux, et en Afrique.

Des commissions ont été créées pour gérer le mieux possible notre association et les missions chez nos partenaires Africains :

- La commission des statuts, dont le responsable est Pierre Heugas, a modifié les statuts de MécaSF. Ces statuts seront discutés en Conseil d'Administration, et ensuite publiés (Blog ou "Petit à Petit").

- La commission communication, dont le responsable est Christian Loubot s'occupe de la parution de notre journal, "Petit à Petit", mais aussi du Blog. A ce sujet, il est rappelé à tous les membres de MécaSF que nous sommes souvent en manque d'articles, et que les bonnes volontés pour envoyer un article, une photo, sont les bienvenues pour une publication éventuelle. Par exemple, nos amis Africains pourraient nous "parler" un peu des villages où interviennent nos missions.

- La commission des Projets et Missions, dont le responsable est Daniel Baussonnie, a réalisé un gros travail d'accompagnement, pour que chaque projet de mission se rapproche le plus possible des critères de choix de ces projets. Le document rédigé par Daniel Baussonnie sera présenté et discuté au prochain Conseil d'Administration.

Dès la rentrée de Septembre, le CA se réunira aussi pour décider des projets à réaliser fin 2016 et début 2017 afin de les financer. Les missionnaires volontaires devront alors se faire connaître le plus rapidement possible.

Je remercie encore vivement les nombreux donateurs qui alimentent notre magasin en vêtements, vaisselle, appareils électroniques.

Le Président de MécaSF, Patrick Beaulieu

Mission de Daniel NANA GASSA au Cameroun en 2016

Daniel NANA GASSA fait partie maintenant du nouveau Conseil d'Administration de "Mécanique sans Frontières", Conseil partiellement renouvelé début Juin 2016, comme prévu par les statuts de notre association. Daniel s'est donc rendu récemment au Cameroun pour une mission au Centre de Ressources Philippe PUYO (Fondateur de l'association "Mécanique sans Frontières").

Ce centre est situé à BAHAM, dans une province de l'ouest du Cameroun, dans le département des hauts Plateaux, en pays "Bamiléké.

La parole est maintenant à Daniel NANA GASSA

A mon arrivée à BAHAM, je suis reçu par Monsieur Benoît NONO, Président de " Mécanique sans Frontières" à BAHAM, au Cameroun. Je lui expose alors le motif de ma mission :

1) Faire un bilan technique des matériels du Centre de ressources Philippe Puyo :

- tracteur
- semoir et brabant
- conteneur

2) Faire un état des infrastructures :

- puits d'eau (environ 18m de profondeur)
- alimentation de la pompe immergée
- surpresseur
- salle de cours et de lecture
- bancs et tables dans ces salles



Benoît Nono devant le panneau MécaSF



Salle de lecture



Tableau électrique



Salle de classe



Brabant

Nous avons ensuite parlé de futurs projets, ici à BAHAM. En particulier, avec Benoît NONO, nous avons évoqué un nouveau projet en cours, à savoir la création d'un poulailler d'environ 200m². Sa construction a été financée en partie par une subvention de l'Etat Camerounais. Cependant il reste deux phases à terminer pour que ce projet aboutisse :

- travaux de finition du poulailler : construction d'une dalle au sol, et alimentation en eau
- mise en place d'œufs de consommation

Voici maintenant les conclusions que je peux tirer de ma mission à BAHAM

D'une manière générale, j'ai pu constater que les aménagements réalisés en 2009 dans le Centre Philippe PUYO étaient bien entretenus :

- Le puits d'eau, équipé d'une pompe électrique immergée fonctionne normalement, ce qui fait la joie de la population environnante que j'ai rencontrée, et dont j'ai reçu le témoignage.



Photo du puits

Afin d'examiner l'état général du tracteur, nous nous sommes transportés dans la région de MBOUDA, à 3000m d'altitude et à 80km de BAHAM, où ce tracteur est immobilisé pour cause de panne mécanique, "joint de culasse hors d'usage". Malheureusement, les fortes pluies qui se sont abattues dans la région ne nous ont pas permis d'accéder à MBOUDA, ce qui est dommage, car nous n'avons pas pu constater visuellement l'état réel de ce tracteur. Cependant, Benoît NONO m'a confirmé que ce tracteur était en panne, posé sur des troncs d'arbre, car les pneus ont été endommagés par la chaleur et l'état des routes. Benoît NONO reconnaît avoir effectué des prestations avec ce tracteur pendant environ deux ans, ce qui apparaît sur le bilan d'activité de l'année 2010.



Conteneur

Le conteneur, dont l'état général est "normal", est posé sur la place du marché de BAFOUSSAM III, où Mme NONO l'utilise à "titre gracieux" pour son commerce.

Comme on peut donc le constater à travers les images prises à BAHAM, les équipements (tracteur, conteneur) n'ont pas toujours été utilisés conformément à leur destination initiale !

Pour le projet du poulailler, après avoir échangé nos points de vue, j'ai indiqué à Benoît NONO que dès mon retour à Bordeaux, je soumettrai son projet à l'appréciation de MécaSF, qui n'hésitera pas à revenir vers lui, et que dans tous les cas, une réponse lui sera notifiée par écrit le plus tôt possible.

Pour terminer, je précise que durant tout le temps de ma visite, j'ai été l'hôte de Mme et Mr NONO qui m'ont accueilli très chaleureusement, et je leur adresse donc mes sincères remerciements.

Ils m'ont fait découvrir les produits du terroir, en particulier des produits "Bio" et de la viande de bœuf nourri uniquement à l'herbage.

Daniel NANA GASSA GONGA



Daniel, Benoît et son épouse

BENIN : Nouvelles de Cerepad à Ouegbo

Narcisse, Président de l'association Cerepad, nous informe de l'avancement des travaux du château d'eau (une construction en béton), sur lequel seront posées les cuves de contenance 2m³ chacune.

A notre passage en Novembre prochain, la pompe à immersion placée au fond du puits et mise en fonction par le groupe électrogène, permettra le remplissage de ces cuves. L'eau, par gravité, pourra alors à la demande, alimenter les différentes zones de culture.



Construction du château d'eau à Ouegbo

Cerepad pourra ainsi réaliser un vieux rêve : la pratique des cultures de contre saison.

Ce mode de culture permettra de satisfaire les populations locales dans des périodes de l'année souvent difficiles dans les années passées.

D'autre part, un panneau solaire a également été installé récemment à Ouegbo.

Il permettra ainsi d'alimenter, à la nuit tombée, deux ampoules qui éclairent un peu la maison et la terrasse construites sur le terrain agricole de l'Association Cerepad.

Patrick - André



Panneau solaire et lampes

Des livres pour le Bénin

Malgré la période estivale, quelques courageux aidés par un jeune collégien se sont rendus au siège de MécaSF, pour préparer un envoi de livres pour le Bénin.

Des livres sélectionnés destinés à la bibliothèque de l'école primaire de Klossou, ainsi que des livres documentaires (collectés par Serge Tauzin et amenés par lui à MécaSF en Juin dernier), destinés aux collèges de Tori Bossito et de Cové ont été conditionnés et inventoriés. Ces 27 colis seront acheminés prochainement par conteneur et voie maritime vers le port de Cotonou au Bénin.



Préparation des colis de livres pour le Bénin à la boutique de MécaSF

A l'arrivée au port de Cotonou, ces livres seront réceptionnés et remis aux destinataires par les soins des Présidents de "Mécanique sans Frontières du Bénin" et de l'association Cerepad.